報告書

島田市議会議長 佐野義晴 様

島田市議会議員 紅林 頁島田市議会議員 藤本 善男島田市議会議員 山本 孝夫島田市議会議員 大石 節雄島田市議会議員 平松 吉祝島田市議会議員 村田千鶴子

議会報告会に出席しましたので、次のとおり報告します。

- 1 日時 平成 26 年 5月 24 日 (土) 午後 7 時 00 分~午後 8 時 50 分
- 2 会場 川根支所
- 3 参加者数 9人(男性 9人、女性 0人)
- 4 役割
 - (1) 受付村田他(2) 司会山本(3) 挨拶(概要)紅林
 - (4) 報告 大石・藤本・平松
 - (5) 答弁全員(6) 記録村田

まず、挨拶の中で、冨澤議員が体調不良にて欠席のため、平松議員がメンバーに 入った旨の紹介そして概要説明を行った。

- ・今回より団体を対象にした報告会開催の導入
- ・地域に関わる大井川鐵道問題・川根小学校の改築工事
- 新市民病院建設の報道

5 報告事項

- (1) 議会活動の市民への主な報告について
 - ① 総務消防常任委員会(大石議員)
 - ・行政組織の改正に伴い所管の改正
 - ・事業仕分けの概要及び予定
 - ・ゆめ・みらい百人会議の経緯および進め方
 - ・過疎地域自立促進計画の川根小学校図書館併設工事の変更に伴う議会内の議論と問題点
 - 6月定例会より議場放映の開始
 - ② 厚生教育常任員会(藤本議員)
 - 行政組織の改正に伴い委員会の名称を改正
 - ・川根小学校図書館併設工事は当委員会で最も議論となり、事業費の面から審 査し付帯意見を付けたことの説明
 - ・学校給食費の値上がり
 - ③ 経済建設常任委員会(平松議員)
 - ・行政組織の改正に伴い委員会の名称及び所管の改正
 - 今後の新最終処分場の検討
 - 遊休農地対策事業
 - ・川根温泉の指定管理者と市の対応
 - ④ 報告に対する質疑
 - 問 川根小学校工事のスケジュールは。
 - 6月議会において業者が決定し27年度中に全ての工事を完了予定。
 - 問 昨夏、地元で川根小学校についての説明会があったが、意見を出しても変 更が出来ない状況ならば、やる必要がないのではないか。

説明会は決定事項の報告であるから意見は反映されない。しかし、検討 委員会での意見は反映されている。

- (2) 意見及び情報の交換について (<u>今回はテーマ設定なし。)</u> 市等への要望事項も含めて
 - ① 島田市と合併後の茶園の改植補助要件は、川根地区にとっては厳しいため該当面積等の見直しをしてほしい。
 - → 地域の実情にあった緩やかな補助制度になるように意見を言っていきたい。
 - ② 川根温泉ホテルは「川根らしさを活かした」とあるが、特徴を活かした設計になっているのか疑問を感じる。
 - ③ 平成27年度から川根地区の霊柩車を廃止するとのことだが、ぜひ存続してほしい。
 - → 当局に確認する
 - ④ 先般、病院建設について報道があったが、まだ検討の余地がある。大きな事業に対しては、議員、行政も効率のよい意見を出しやすいチームをつくってほしい。また、事前に説明をして意見を聴けるようにしてほしい。
 - → 病院については5月29日から1ヶ月間パブリック・コメントがある。議会 としても島田市総合計画後期基本計画・新病院建設については特別委員会を設 置し全議員で検討し、議員として提案する努力をしている。
 - ⑤ 最近、大井川鐵道問題について、全く言われなくなり心配している。企業の 観点ではなく沿線住民にとってどういう存在で必要であるか。所管が本来、 担当する課ではないように思う。大きな課題であるので議論してほしい。
 - ⑥ 紅林議員よりリニア問題について、川根地区の方はどのよう考えであるのか 意見を求める。
 - → 絶対的な情報不足である。リニアに関する問題を知らないことが一番の問題。
 - → 山本議員より、過日、静大の和田教授によるリニア学習会において、情報は 地質学的には定かではない。まず、地形がどういうところなのか知り、情報を 下さいと地域から発信することであると先生が述べられたと報告があった。
 - ⑦ 国道 473 号の現状はどうなのか。
 - → 拡幅、改修については県に言い続けている。出席者の地元自治会長様から3,4日前に土木事務所より拡幅工事をしたい旨の話があったと伺う。

6 まとめ(所見)

地域の抱える課題である大井川鐵道に対して、川根地区でも温度差が激しいと

住民より伺い、この支援については交通弱者だけではなく地域資源として、多面的に考慮し議論する必要性を感じました。また、今回の病院建設についての新聞報道については関心が高く、市民にとって既成事実となりかねる情報の出し方だと指摘を受け、今回のこの報告会は、議員として正しい情報を伝える場として意義が大きかったと思います。大きな事業に対する議会・当局の取り組み方についての提案もいただき、更なる監視機能を強化し、住民の意見を行政に反映するよう開かれた議会に努めていきたいと思います。